

Temas Emergentes

Lunes 28 de Noviembre de 1994

Tama Starr expone en "El mal es mujer", primera parte de su texto, que "desde que la mujer es el contrario del hombre y que el hombre, como sabemos, es bueno, la mujer necesariamente debe ser mala".

Al preguntarse "¿Qué cosa es la mujer?", recurre a un proverbio inglés del siglo XVI: "Asusta en la cocina, siente en la iglesia, ángel en la mesa, chisponen en la cama". O a un clásico como Aristóteles, "un hombre inferior". También a un santo, Juan Crisóstomo, del año 389 d.C.: "Qué otra cosa es la mujer si no enemigo para la amistad, un cangrejo para el amor, un mal necesario, una tentación natural, una calamidad deseable, un peligro doméstico".

La mujer, se cree, está llena de contradicciones:

"Tiene la forma de un ángel, el corazón de una serpiente y la mente de un mono". (Proverbio alemán).

Es comprensible, por lo tanto, que el hombre se sienta un poco confuso.

"Mujeres feas y amantes estúpidas son tesoros que no tienen precio". (Proverbio chino).

"Mi mujer es mi buey". (Proverbio norteamericano)

Parecería, entonces, razonable clasificar a la hombre junto con los otros animales que comparten el mundo del macho.

"Una esposa, como un perro, tiene valor para la raza". (Proverbio cubano).

Para algunos el sexo femenino es biológicamente inferior

El mal es mujer



"Busca una vaca y encontrarás una mujer, busca una mujer y encontrarás problemas". (Proverbio irlandés).

Numerosas corrientes de pensamiento sostienen que la mujer es intercambiable.

"Las llamadas mujeres

de bien se diferencian de las prostitutas en cuanto las prostitutas son menos deshonradas". ("Sonata en Kreuzer", León Tolstoi).

Platón, fuente de la gran tradición filosófica occidental, considera que "si la naturaleza es doble, la mejor parte debería ser llamada hombre".

En el capítulo "Para qué sirven las mujeres", Demóstenes en sus "Orationes" (340 a.C.) afirmó que "las amazones las tenemos para el placer, a las concubinas para nuestra persona, a las esposas para engendrar nuestros hijos legítimos y para custodiar fielmente nuestra casa".

Francis Bacon, en 1623, expresó que "las esposas son amantes en la juventud, compañeras en la edad madura, enfermeras en la vejez".

Mahoma, en "El Corán", sentenció que "las esposas son para ustedes como un campo de arado; aréndalas cuando lo deseen".

SEXO DEBIL?

La teoría de la Inferioridad Femenina se ha nutrido de la sentencia de que ella es biológicamente inferior.



Recopilación de un arquitecto

Uno de los libros publicados en Chile sobre proverbios y refranes referidos a la condición femenina es "La mujer", del arquitecto Isidoro Let.

Con una primera edición lanzada en 1983, su contenido no aborda las concepciones planteadas por una autora como Tama Starr.

Fue la primera obra de este profesional de 54 años de edad, que continuó en la línea de los refranes y posteriormente editó textos sobre el matrimonio y las relaciones entre padres e hijos.

Con el epígrafe de "Si la mujer fuese buena, Dios también tendría una", su trabajo tuvo bastante éxito, lo que le abrió camino para otras recopilaciones.

Ajeno a las contingencias políticas y a los grupos de poder, Let utiliza los refranes "para saber lo que quiero y lo que no quiero. Y trato de hacer lo que quiero".



El mal es mujer [artículo] G. T. G.

Libros y documentos

AUTORÍA

G. T. G

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mal es mujer [artículo] G. T. G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)